



Síntesis Informativa 01/Agosto/2024

SECRETARIO

Mosaico rural / Fortalece México su agroalimentaria con AL/ Luis P. Cuanalo Araujo

El sector agroalimentario no ha sido la excepción y, en los últimos años, hemos visto la firma de acuerdos, de intercambio de conocimientos y de cooperación en tecnología y técnicas que permitan seguir avanzando hacia un campo productivo y sustentable en la región. Esto fue resultado de un encuentro entre el secretario de **Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**, y el ministro de Agricultura, Ganadería y Alimentación de Guatemala, Maynor Estrada, donde ambos funcionarios destacaron que la implementación de este modelo de cooperación internacional contribuye a contener la dispersión de la plaga. **Contra Réplica, P12**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_01082024/01082024000462nc.pdf

Amagan sorgueros con cerrar garitas

Sorgueros de la frontera demandaron ayer un encuentro con el Gobernador Américo Villarreal a más tardar el viernes, o de lo contrario, realizarán cierres de carreteras y puentes fronterizos con Estados Unidos. A inicios de mayo comenzaron los bloqueos carreteros por parte de los productores en Tamaulipas -que exigen un subsidio al precio del sorgo y una bolsa de mil millones de pesos de apoyos al campo-, se suspendieron en junio por las votaciones, y a finales de ese mes los reanudaron. Guillermo Aguilar, vicepresidente de la Unión de Ejidos Productores Agropecuarios y Pesqueros del Valle de San Fernando, precisó que luego de reunirse el 16 de julio con el **Secretario de Agricultura, Víctor Villalobos**, pidió a su homólogo en Tamaulipas, Antonio Várela, que gestionara una reunión de los sorgueros con Villarreal, pero, no se ha concretado. **Reforma, P 16**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_01082024/01082024001326nc.pdf

SECRETARÍA

(B301) Abre Diconsa 250 nuevas tiendas comunitarias de abasto de productos básicos

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** informó que al primer semestre del año el organismo **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)** abrió 250 tiendas comunitarias **Diconsa** en el país, las cuales contribuyen en la venta de productos de la canasta básica a precios competitivos para las y los mexicanos.

<https://diariocambio22.mx/abre-diconsa-250-nuevas-tiendas-comunitarias-de-abasto-de-productos-basicos/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/567739/Abre-Diconsa-250-nuevas-tiendas-comunitarias-de-abasto-de-productos-basicos.html>

<https://hojaderutadigital.mx/abre-diconsa-250-nuevas-tiendas-comunitarias-de-abasto-de-productos-basicos/#:~:text=La%20Secretar%C3%ADa%20de%20Agricultura%20y,para%20las%20y%20los%20mexicanos.>

<https://argonmexico.com/2024/07/31/abre-diconsa-250-nuevas-tiendas-comunitarias-de-abasto-de-productos-basicos/>





<https://acustiknoticias.com/2024/07/abre-diconsas-250-nuevas-tiendas-comunitarias-de-abasto-de-productos-basicos/>
<https://sandyaguilera.com/segalmex-amplia-cobertura-con-nuevas-tiendas-comunitarias-diconsas-en-todo-mexico/>
<https://meridiano.mx/2024/07/31/abre-diconsas-250-nuevas-tiendas-comunitarias-de-abasto-de-productos-basicos/>
<https://889noticias.mx/noticias/para-dotar-de-alimentos-a-precios-accesibles-diconsas-abrio-250-tiendas-comunitarias-en-el-pais/>
<https://www.excelsior.com.mx/nacional/diconsas-nuevas-tiendas-comunitarias-abasto-productos-basicos/1665674>
<https://www.notimx.mx/2024/07/abre-diconsas-250-nuevas-tiendas.html>
<https://voragine.com.mx/2024/07/31/abre-diconsas-250-nuevas-tiendas-comunitarias-de-abasto-de-productos-basicos/>
<https://www.albertoviverosnoticias.com/detallenota.php?idn=110134>

B300) Busca Agricultura abrir mercado de pimiento morrón hacia Japón

Con el objetivo de que los productores nacionales de pimiento morrón mejoren sus posibilidades de ingresar a mercados internacionales y con ello elevar el desarrollo de las comunidades rurales, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** y el Ministerio de Agricultura, Silvicultura y Pesca de Japón (MAFF, por sus siglas en inglés) trabajan un protocolo sanitario que permita en el corto y mediano plazos exportar la hortaliza. **Excelsior**, P 4 / 24 Horas, P 15

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_01082024/01082024001052nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_01082024/01082024000720nc.pdf
<https://www.hoytamaulipas.net/notas/567735/Busca-Agricultura-abrir-mercado-de-pimiento-morron-hacia-Japon.html>
<https://www.tierrafuerte.mx/archivos/3839>
<https://hojaderutadigital.mx/busca-agricultura-abrir-mercado-de-pimiento-morron-hacia-japon/>
https://acustiknoticias.com/2024/07/busca-agricultura-abrir-mercado-de-pimiento-morron-hacia-japon/#google_vignette
<https://periodicoelporvenir.com/busca-agricultura-abrir-mercado-de-pimiento-morron-hacia-japon/>
<https://argonmexico.com/2024/07/31/busca-agricultura-abrir-mercado-de-pimiento-morron-hacia-japon/>
<https://losnoticieristas.com/post/636879/sader-busca-mercado-para-los-pimientos-en-japon-y-sinaloa-esta-la-mira/>
<https://bauldelsol.com/negocios/busca-agricultura-abrir-mercado-de-pimiento-morron-hacia-japon-es-el-segundo-socio-comercial-de-mexico-con-mas-de-1186-mdd/>
<https://www.24-horas.mx/2024/07/31/busca-agricultura-abrir-mercado-de-pimiento-morron-en-japon/>

(B296) Ratifica Agricultura como Zona Libre de picudo del algodnero a Baja California, Chihuahua y regiones de Coahuila y Sonora

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** ratificó como Zona Libre del picudo del algodnero (*Anthonomus grandis*) a los estados de Baja California y Chihuahua y a los municipios de Sierra Mojada, Coahuila, y Altar, Caborca, General Plutarco Elías Calles, Pitiquito y San Luis Río Colorado, Sonora, en beneficio de los productores algodneros de la región noroeste del país, quienes están en mejores condiciones para colocar sus mercancías en los principales mercados.

<https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/sader-reitera-zona-libre-de-picudo-del-algodnero-en-baja-california-chihuahua-y-regiones-de-coahuila-y-sonora/>





(B295) Activa Agricultura Dispositivo Nacional de Emergencia para prevenir ingreso de gusano barrenador del ganado

De manera preventiva, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** anunció este 29 de julio la implementación del Dispositivo Nacional de Emergencia de Sanidad Animal (Dinesa), para reforzar las medidas de vigilancia epidemiológica e inspección zoonosanitaria de animales vivos y mercancías que pudieran ser portadoras de gusano barrenador del ganado (*Cochliomyia hominivorax-coquerel* [GBG]).

<https://www.2000agro.com.mx/pecuarioy pesquero/activan-dispositivo-nacional-de-emergencia-para-prevenir-ingreso-de-gusano-barrenador-del-ganado/>

Mosaico rural / Capacita Agricultura a productores en uso de tecnología termosolar/ Luis P. Cuanalo Araujo

Con la finalidad de aumentar el valor agregado de las hortalizas cosechadas y ampliar las oportunidades de mercado, la Secretaría de Agricultura, a través del **Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP)**, capacita en Zacatecas a productores de pequeña y mediana escala en la preparación de cremas y sopas con vegetales deshidratados. El deshidratado de vegetales posibilita que los productores puedan acceder a los mercados, tener mayores beneficios económicos y reducir la pérdida y desperdicio de productos agrícolas. **Contra Réplica, P12**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/imagenes_01082024/01082024000462nc.pdf

EdoMéx, tercer productor de aguacate a nivel nacional

En el Día Internacional del Aguacate, de acuerdo con el **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP)**, el Estado de México es la tercera entidad con mayor producción de esta fruta a nivel nacional, con 2 millones 540 mil 175 toneladas al año. Según los datos de la dependencia federal, Michoacán ocupa el primer sitio en la producción de este fruto con 1 millón 858 mil 407 toneladas, seguido de Jalisco que produce 308 mil 9813 toneladas, de manera conjunta, éstas tres entidades federativas produjeron en 2022, un total de 2 millones 540 mil 715 toneladas de aguacate, una cifra que refleja tanto la demanda interna como la exportación a mercados internacionales. **El Valle Edomex, P13**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/imagenes_01082024/01082024000147nc.pdf

AGRICULTURA

Campesinos venden su maquinaria

Al no alcanzar la rentabilidad de años anteriores, campesinos de Sonora ofrecen maquinaria y otro tipo de artículos que utilizan para sus labores con la intención de amortiguar los gastos que representó el sembrar y no alcanzado la meta por falta de apoyo financiero, así como por la sequía que se tiene en la región. El presidente de la Asociación de Organismo de Agricultores del Sur de Sonora (AOASS), Álvaro R. Bours Cabrera, dijo a El Sol de Hermosillo que les preocupa que no haya un respaldo por parte del Gobierno federal para salir adelante. **El Sol de México, P 9**





https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_01082024/01082024000553nc.pdf

Gruma eleva guía de rentabilidad para este año

Gruma ajustó al alza su perspectiva de rentabilidad para este 2024, luego de presentar una mejora en el precio de su principal materia prima, el maíz. "A principios de año, proporcionamos una guía de 70 puntos base en términos de margen EBITDA. En este momento, estamos actualizando esta guía a 120 puntos base, es decir, 50 puntos base más de lo que esperábamos a principios de año", dijo Raúl Cavazos, director de finanzas de la compañía, en conferencia con analistas. Al respecto, Rogelio Sánchez, vicepresidente de finanzas corporativas, explicó que están siendo muy optimistas sobre los fundamentos del maíz, debido a que han sido muy variados a lo largo del año y todos los informes que han recibido hasta ahora señalan que seguirán siendo bajistas en el futuro, lo que les permite armar una estrategia oportuna de cobertura. **El Financiero, P27**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_01082024/01082024001364nc.pdf

Campesinos venden su maquinaria

Al no alcanzar la rentabilidad de años anteriores, campesinos de Sonora ofrecen maquinaria y otro tipo de artículos que utilizan para sus labores con la intención de amortiguar los gastos que representó el sembrar y no alcanzado la meta por falta de apoyo financiero, así como por la sequía que se tiene en la región. El presidente de la Asociación de Organismo de Agricultores del Sur de Sonora (AOASS), Alvaro R. Bours Cabrera, dijo a El Sol de Hermosillo que les preocupa que no haya un respaldo por parte del Gobierno federal para salir adelante. **El Sol de Toluca, P21**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_01082024/01082024001602nc.pdf

Productores celebran Día Internacional del Aguacate

Productores de aguacate de la región de Los Volcanes celebraron el Día Internacional de este fruto con un pronunciamiento, en el que destacaron el crecimiento de los huertos en el Estado de México, el tercero a nivel nacional. "El Día Internacional del Aguacate nos recuerda todo el potencial que tienen nuestros productores con su fruta, realmente si lo manejamos bien puede ser el motor de desarrollo de nuestros municipios", mencionó el presidente de la Unión de Productores de Aguacate de la Región Volcanes, Serafín Amaro Toledano. Actualmente el Estado de México ocupa el tercer lugar nacional en producción, después de Mchoacán y Jalisco, con una cosecha anual de 127 mil toneladas. **La Jornada Estado de México, P7**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_01082024/01082024000372nc.pdf

Amagan sorgueros con cerrar garitas

Sorgueros de la frontera demandaron ayer un encuentro con el Gobernador Américo Villarreal a más tardar el viernes, o de lo contrario, realizarán cierres de carreteras y puentes fronterizos con Estados Unidos. A inicios de mayo comenzaron los bloqueos carreteros por parte de los productores en Tamaulipas que exigen un subsidio al precio del sorgo y una bolsa de mil millones de pesos de apoyos al campo, se suspendieron en junio por las votaciones, y a finales de ese mes los reanudaron. **Reforma, P16**





https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_01082024/01082024001326nc.pdf

Campesinas alertan a Sheinbaum de la baja participación femenina agropecuaria en México

Organizaciones de mujeres campesinas e indígenas advirtieron ayer miércoles de la disminución de la participación femenina en las labores agropecuarias en México, por lo que urgieron a la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, a acordar "un pacto social" con perspectiva de género para este sector. Según alertaron en un comunicado, en los últimos 15 años ha disminuido la participación de la mujer en las labores agropecuarias, al ubicarse en un 16%, por lo que exigieron a Sheinbaum "que la nueva política para el campo tenga perspectiva de género, a fin de que se atiendan las demandas y necesidades de las mujeres indígenas y campesinas". El Independiente, Redacción, P 7

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_01082024/01082024000527nc.pdf

Los alimentos de primera necesidad, por las nubes

De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), en la primera quincena de julio, los precios de frutas y verduras registraron un incremento de 25.69% anual, el más alto en siete años. Juan Carlos Anaya, director general del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas, explicó que el aumento en los precios de frutas y verduras durante el último año, principalmente el jitomate y la cebolla, se debe, en parte, a "que ha caído la oferta por la sequía", seguida del "exceso de lluvias que ha disminuido el corte en el campo".

Excélsior, P1

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_01082024/01082024001040nc.pdf

ABASTO / PRECIOS / ALIMENTACIÓN

Maíz cae en Chicago por buen tiempo; soya y trigo suben

Los futuros del maíz de Chicago cayeron el miércoles arrastrados por las favorables perspectivas de la cosecha estadounidense, y los agricultores comenzaron a vender sus considerables reservas de maíz de la cosecha vieja, según los operadores. El trigo se estabilizó gracias a la escasa cosecha en Francia, aunque la presión de la oferta estacional de las cosechas del hemisferio norte ha seguido presionando al mercado. La soya subió gracias al alza de los precios del crudo y a la creciente tensión en Oriente Medio. En julio, el maíz perdió 1.81%, el trigo cayó 5.56% y la soya descendió 12.69 por ciento. El mercado espera que la falta de amenazas meteorológicas y las lluvias sigan presionando los precios del maíz y la soya. El Economista, P 20

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_01082024/01082024000877nc.pdf

Cae PIB e impera inflación; el mayor impacto, en básicos

Desde Palacio Nacional, el titular de Hacienda dijo que México fue uno de los países que en los últimos años presentó el más bajo endeudamiento en el periodo 2018-2024. En contraposición a decir de analistas y catedráticos, el panorama real es totalmente opuesto a lo que señala el secretario de Hacienda y Crédito Público, la vida es cada vez más cara, los





salarios no alcanzan y los programas para controlar la inflación han fracasado. **El Independiente, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_01082024/01082024000496nc.pdf

Imparable carestía en alimentos

El conjunto de los 33 productos considerados mínimos indispensables en la dieta de las familias mexicanas por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) acumuló un alza anual de 9.3%, prácticamente el doble que la inflación general. El producto que reportó una mayor alza en mercados y tiendas de autoservicio fue el jitomate, cuyo kilo se elevó a 54 pesos por kilo, lo que representó un aumento anual de 135%; le siguió la cebolla cuyo kilo aumentó a 59 pesos, un encarecimiento de 111 por ciento. Asimismo, el azúcar se elevó 37%, la naranja 33%, el huevo, 29%, la manzana 23% y la papa 22 por ciento. Otros productos que elevaron sus precios por arriba del promedio de la canasta alimentaria básica fueron el pescado fresco y el plátano, 20% respectivamente; la leche entera de vaca, 18% y el bistec de res, 12.4 por ciento. **Excélsior, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_01082024/01082024001040nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

En riesgo, la cuota del tratado de agua

Las precipitaciones pluviales no han sido favorables para Chihuahua, lo que impide cumplir con la cuota para Estados Unidos del Tratado Internacional de Aguas de 1944, afirmó Mauro Parada Muñoz, secretario de Desarrollo Rural en Chihuahua. La sequía es un fenómeno que afecta a varios de los estados fronterizos que integran el Consejo de la Cuenca del Río Bravo. Sin embargo el tratado contempla opciones para el cumplimiento del pago, como sumarlo al siguiente ciclo de 5 años. **El Sol de México, P11**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_01082024/01082024000563nc.pdf

COLUMNAS

Tendencias económicas y financieras / Alimentos por los cielos / Carlos López Jones

Los precios de frutas y verduras han subido más de 25% en los últimos 12 meses. Este incremento se debe tanto a las sequías, como a las lluvias extremas que han afectado estos precios, pero también lo han hecho las extorsiones y cobro de piso. Aunque a nivel mundial los precios del maíz, trigo, sorgo y arroz se han mantenido sin cambios, e incluso han bajado con respecto al 2022 y 2023, los precios de frutas y verduras, que México produce localmente, han subido de forma exagerada en los últimos meses. La cosecha de frutas y verduras es intensiva en mano de obra, por lo que aumentos en el Salario Mínimo, repercuten de forma muy importante en los costos en los que incurren los agricultores y en consecuencia en el precio final. A diferencia de la siembra de maíz y trigo, donde se ocupan máquinas de gran tamaño. **La Prensa, P 14**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_01082024/01082024001045nc.pdf

Código de ingresos / Brindemos por eso y por más / Guadalupe Romero





Mañana es el Día Internacional de la Cerveza y no podemos dejar de decirlo, es una de las actividades que mayor impulso brinda a la economía mexicana, genera alrededor de 715 mil empleos que van desde los productores en los campos de cebada, las personas que con pasión y talento se desempeñan en las plantas de producción y manufactura de cerveza, hasta quienes distribuyen y comercializan estos productos en puntos de venta, según datos de Cerveceros de México. **Contra Réplica, P12**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_01082024/01082024000468nc.pdf

Un montón de plata / Cerveceros elevan eficiencia en agua / Carlos Mota

Mañana se conmemora el Día de la Cerveza. Se trata de un sector que genera 700 mil empleos entre la distribución y la comercialización, y que impacta toda una cadena de proveeduría nacional, porque 73 por ciento de los insumos que se utilizan en su producción son domésticos. De hecho, en la parte agrícola, destaca que más de cinco mil familias de agricultores nacionales se dedican a producir cebada, uno de los insumos clave. **El Heraldo de México, P22**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_01082024/01082024000329nc.pdf

Pesos y contrapesos / Se confirma / Arturo Damm Arnal

Con la publicación de la Estimación Oportuna del Producto Interno Bruto, para el segundo trimestre, se confirma el menor crecimiento de la economía, medido por el comportamiento de la producción de bienes y servicios, para el consumo final, que es ese PIB. En términos anuales las actividades primarias (aprovechamiento directo de recursos naturales: agricultura, ganadería, silvicultura, pesca, caza), decrecieron 2.2%; las secundarias (la industria), crecieron 0.5%; las terciarias (los servicios), crecieron 1.7%. **La Razón de México, P 21**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_01082024/01082024001275nc.pdf

Parteaguas / Jalisco, no te rajes. Tenemos un problema / Jonathan Ruiz

Guadalajara, el tequila no se está vendiendo tan bien como siempre, al menos en casa de quien podría ser el 'King' del tequila, Diageo, la compañía inglesa dueña de marcas como Don Julio. En cierta medida, la suerte de la economía de Jalisco está vinculada con la bebida, por lo que cualquier aviso de cambio de tendencia es relevante. Sucede que a decir de directivos de esa empresa, la inflación golpea a quienes gustan del elixir de agave azul. Este asunto que parecería limitarse a estrategias de grandes empresas internacionales impacta directamente los precios del agave deprimidos al menos hasta el inicio de este año por la abundancia de oferta. Es un tema de agronegocios que caerá en la oficina de Julio Berdegué, el próximo secretario de Agricultura. **El Financiero, P 25**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_01082024/01082024001323nc.pdf

Infografía / ¿Alimentos ultraprocesados?

Actualmente es más común consumir alimentos chatarra que frutas y verduras, lo que puede desencadenar primero, ¿qué son los alimentos; Entonces, ¿que son procesados?. Son alimentos que se someten a ultraprocesados a procedimientos industriales para aumentar su caducidad o mejorar su sabor. Son productos procesados que, además de todo, contienen mucha sales; aquí entran las frutas las cantidades de azúcar, sodio, y verduras





enlatadas o las carnes secas, grasas saturadas, grasas trans, conservadores y saborizantes. Más por más , Redacción, P12

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_01082024/01082024000287nc.pdf

Visión Económica / Retórica proteccionista / Salvador Kalifa

El proteccionismo comercial está otra vez de moda y reaparece con mayor virulencia en épocas electorales. Los políticos buscan ganar votos en cualquier forma, por lo que la protección comercial al igual que las transferencias y los subsidios ocupan un lugar preponderante en muchas de las plataformas políticas. En Estados Unidos (EU), el propulsor más vocal de las políticas proteccionistas es el nuevamente candidato a la Presidencia Donald Trump (DT); mientras que, en México, López Obrador es el paladín de las medidas asistenciales y el proteccionismo de sectores como el energético, así como la producción interna de maíz, entre otros. Reforma, P5

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_01082024/01082024001307nc.pdf

Pepe Grillo / Pandemia de extorsión

La extorsión se expande. Es uno de los delitos que no ha podido contener la 4T a dos meses del final de la presente administración. Afecta lo mismo a los productores de aguacate que a las tortillerías y las tiendas de autoservicio. Los pescadores, los transportistas, los constructores. Nadie se salva. La Crónica, P2

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_01082024/01082024000041nc.pdf

Crecimiento mediocre / Javier Aparicio

La incertidumbre no es natural cuando el mismo grupo político se mantendrá en el poder. Esta semana, el Inegi dio a conocer su estimación oportuna del Producto Interno Bruto para el segundo trimestre de 2024. Las actividades terciarias, tales como comercio y servicios, crecieron 1.7%, las actividades secundarias o industriales avanzaron apenas 0.5%, y las actividades primarias o agropecuarias decrecieron 2.2 por ciento. Excélsior, P 10

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_01082024/01082024001160nc.pdf

A sesenta días del cambio: Nombres y rumores

Algunos nombres suenan con fuerza y otros podrían quedarse en el camino, pero la certeza sólo llegará con el tiempo. Me cuentan que uno de los nombres que resuena es el de Efraín Morales, candidato para dirigir la Conagua. Morales fue subsecretario de Gobierno durante el mandato en la CDMX de Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa, y coordinó la operación electoral en los estados de la primera circunscripción. Por otro lado, Leonel Cota podría encabezar el ISSSTE. Cota llegó a Segalmex tras diversos escándalos de corrupción que marcaron la administración de Ignacio Ovalle. Arturo Medina, subsecretario de Derechos Humanos, Población y Migración de la Secretaría de Gobernación, es otro nombre que suena para llegar al SAT. El Herald de México, P 8

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_01082024/01082024000141nc.pdf

POLÍTICA





Campeñas alertan a Sheinbaum de la baja participación femenina agropecuaria en México

Organizaciones de mujeres campesinas e indígenas advirtieron ayer miércoles de la disminución de la participación femenina en las labores agropecuarias en México, por lo que urgieron a la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, a acordar "un pacto social" con perspectiva de género para este sector. Y lamentaron que el próximo titular de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, Julio Berdegué**, fue invitado a un foro por el rescate del campo mexicano el pasado 18 de julio, el cual "desdeñó". **El Independiente, P7**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_01082024/01082024000527nc.pdf

Ordeña diaria equivale a llenar ¡100 mil autos!

El robo diario de gasolina a Pemex equivale a llenar el tanque de más de 100 mil autos cada día. El 10 de abril de 2019, AMLO dijo en su conferencia mañanera; "Es muy bueno el avance, hemos logrado prácticamente desaparecer el robo de combustible. En las comunidades donde pasa la gente nos ha apoyado mucho de dos maneras, primero, no apoyando a las bandas de robo de combustible. Segundo, incorporándose a los Programas para el Bienestar". Al final de su sexenio las cifras dicen otra cosa: En 2023, Pemex reportó el robo de mil 708 millones de litros anuales, que equivalen a 28 mil 467 pipas, es decir, 78 pipas diarias.

Reforma, P1

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_01082024/01082024001170nc.pdf

El INAH reduce la seguridad en Templo Mayor y Antropología

A pesar de tener un presupuesto histórico en 2024, que asciende a 8 mil millones de pesos, la Coordinación Nacional de Recursos Materiales y Servicios del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) anunció un recorte, a partir de hoy, del 50% al personal de la Policía Auxiliar de la Ciudad de México que labora en 21 recintos, museos, edificios y escuelas de la capital; y en dos del Estado de México pertenecientes al Instituto, esto de acuerdo con el oficio 401.7C.5-2024/1596, del cual EL UNIVERSAL posee una copia. **El Universal, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_01082024/01082024000808nc.pdf

El INE respetará la ley al repartir pluris: Taddei

La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, dijo que se apegarán a la Constitución y lo que quedó plasmado en el acuerdo del 7 de diciembre de 2023, para la asignación de diputaciones de representación proporcional, pero explicó que cada consejero y consejera tiene derecho a tomar una postura que se conocerá el próximo 23 de agosto. Señaló que tiene respeto por todos los puntos de vista y análisis que se han hecho respecto al tema de la sobrerrepresentación y que el INE se colocará en el lugar de "cumplir la ley al cien por ciento". **Excélsior, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_01082024/01082024001029nc.pdf

Fracasa injerencismo de OEA en Venezuela





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL



La Organización de Estados Americanos (OEA) fracasó ayer en lograr un consenso y tampoco alcanzó la mayoría absoluta de sus estados miembros en una votación para presionar a las autoridades de Venezuela a publicar "de inmediato" los resultados de las elecciones que dieron por ganador al presidente Nicolás Maduro, tras varios días de críticas de Estados Unidos, algunos países latinoamericanos y organismos internacionales. El fallido proyecto de resolución instaba al Consejo Nacional Electoral de Venezuela a que publique "inmediatamente los resultados de la votación" y "se lleve a cabo una verificación integral de los resultados" en presencia de observadores internacionales independientes "para garantizar la transparencia, la credibilidad y la legitimidad de los resultados". **La Jornada, P1**
https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/imagenes_01082024/01082024001164nc.pdf

